

# A Grabels, Lou Dragas devient gardien d'une bannière historique.



Au moment de la remise, la bannière est dans un excellent état de conservation.

P.Lajous

## **Le 18 septembre les bénévoles de La Philanthropique ont remis officiellement à ceux de Lou Dragas leur bannière datant de 1872.**

Si on connaît bien le rôle de l'association d'histoire locale Lou Dragas, on connaît assez peu La Philanthropique.

Cette "société mutualiste" a été créée en juillet 1872 sous la présidence de Louis Guizard. Ses actions étaient bien définies : veiller et soigner les malades, secourir les familles en deuil, remplacer les salariés malades ou blessés, financer les obsèques et accompagner les funérailles.

Comme partout en France à cette époque elle était l'une de ces petites mutuelles qui ont joué un véritable rôle de secours et d'entraide. Le livret d'origine définissant ses statuts et un livre de comptes et d'adhésions daté de 1929, ont été retrouvés dans des archives communales ou privées.

La bannière remise aux membres Lou Dragas a été sauvée il y a une vingtaine d'années par Bernard Jouvenel, employé municipal, "elle traînait dans un garage communal, j'ai trouvé dommage qu'elle s'abîme et l'ai remise à Isidore Cros », le président du moment. Pour Lou Dragas cet étendard est un joyau à entendre Jeanine Causse lors de la remise "c'est avec beaucoup de respect et d'émotion que nous recevons cette bannière symbole d'entraide et de solidarité entre mutualistes. Ce dépôt et votre confiance nous honorent. Nous savions que nos devanciers avaient été des innovateurs, avec la bannière nous en avons la preuve". L'emblème, deux mains entrelacées, brodé sur la bannière en parfait état de conservation, marque l'entraide, l'égalité, la famille, véritable philosophie de la mutuelle.

Lou Dragas envisage de mettre l'objet sous écriin pour l'exposer à chacune de ses manifestations "nous montrerons qui vous étiez, qui vous êtes et qui vous resterez" a dit la vice-présidente.

La Philanthropique est toujours en activité. Anne-Marie Cros avait repris la présidence au décès de son époux, depuis 5 ans c'est Élisabeth Arlery qui lui succède. Ces dernières décennies les petites mutuelles ont été regroupées. La Philanthropique n'y a pas échappée, elle fait partie des Mutuelles du Soleil qui lui reversent annuellement 4% du montant de ses activités. Avec cette somme, le conseil d'administration de la mutuelle grabelloise choisi ses bonnes actions. La Philanthropique regroupe encore aujourd'hui 240 adhérents.

Contact La Philanthropique : 06 51 42 10 41.